

13. März 2012

The Highgrove Florilegium

Aus dem Garten von HRH The Prince of Wales

Eine Galerieausstellung im Botanischen Museum Berlin-Dahlem
28. März bis 3. Juni 2012



Erstmals in Deutschland präsentiert das Botanische Museum Berlin 40 Faksimiles der originalen Aquarelle aus dem Highgrove Florilegium. Sie zeigen Pflanzen aus dem Garten von HRH The Prince of Wales Prince Charles. Es ist das erste Florilegium, das von einem Mitglied des britischen Königshauses initiiert wurde und verbindet in besonderer Weise das Interesse des Prince of Wales für Malerei mit dem Gartenbau. Sieben Jahre lang, von 2002 bis 2009, haben über 70 renommierte Pflanzenzeichner aus der ganzen Welt am Highgrove Florilegium gearbeitet. Die Ausstellung ist vom 28. März bis 3. Juni 2012 im Botanischen Museum Berlin-Dahlem zu sehen. Vorherige Stationen der Ausstellung waren London, New York und Tokyo.

Highgrove Florilegium

Das Florilegium porträtiert die Pflanzen im Garten von Prince Charles, dem Landsitz Highgrove in Gloucestershire, England. Prinz Charles entwickelte den Garten über 30 Jahre lang zu einer bemerkenswerten und innovativen Anlage, die biologisch und nachhaltig bewirtschaftet wird. Die insgesamt 124 Aquarelle zeigen einen repräsentativen Querschnitt durch den Garten von Highgrove: Bäume und Sträucher, Nutz- und Zierpflanzen, Seltenes neben ganz Alltäglichem. Die in zwei Bände zusammengefassten Aquarelle wurden im Auftrag des Prinzen Charles von Addison Publications Ltd. publiziert. Die Original-Ausgabe ist auf 175 Exemplare limitiert, nummeriert und von HRH The Prince of Wales handsigniert. Der Erlös kommt der Wohltätigkeitsorganisation des Prinzen zugute.

Florilegium: Eine lange Tradition

Seit dem 17. Jahrhundert haben bedeutende Königshäuser ihre Gärten porträtieren lassen und damit eine Tradition begründet. Eine Sammlung von Aquarellen mit individuellen Pflanzenporträts, ein Florilegium, bezeugt nicht nur wie prächtig die königlichen Gärten waren, sondern auch, wie aufwändig deren kunstvolle Dokumentation betrieben wurde. Florilegien wurden als Prestigeobjekte betrachtet und als Staatsgeschenke verwendet. Weltberühmt und sehr wertvoll sind beispielsweise die Florilegien der königlichen Gärten von Paris, des Hortus Eystettensis in Deutschland oder der kaiserlichen Gärten in Wien. Prince Charles knüpft mit dem Highgrove Florilegium an diese Tradition an: Es ist das erste Florilegium des britischen Königshauses.

The Highgrove Florilegium: Aus dem Garten von HRH The Prince of Wales
Galerieausstellung im Botanischen Museum Berlin-Dahlem

- Ort:** Botanisches Museum Berlin-Dahlem
Königin-Luise-Str. 6-8, 14195 Berlin
- Dauer:** 28. März bis 3. Juni 2012, täglich von 10 bis 18 Uhr
- Eintritt:** Erwachsene 2,50 €, ermäßigt 1,50 €
(beim Garteneintritt 6 €, erm. 3 € ist der Museumseintritt inklusive)
- Infos:** www.bgbm.org/BGBM/museum/expo/galerie/highgrove.htm - zur Ausstellung
www.bgbm.org/bgbm/pr/Archiv/pressimages/press_images.HTM#Galerieausstellung_Highgrove – Pressebilder
www.botanischer-garten-berlin.de – zum Botanischen Garten und Botanischen Museum Berlin-Dahlem

Der Botanische Garten und das Botanische Museum Berlin-Dahlem ist eine botanische Sammlungs- und Forschungseinrichtung mit Bildungsauftrag. Die 1679 gegründete Einrichtung ist eine der größten und bedeutendsten ihrer Art weltweit. 22.000 Pflanzenarten werden kultiviert und umfangreiche Sammlungen dokumentieren die globale Pflanzenvielfalt. Forschungsschwerpunkte betreffen die Evolution und Biodiversität von astern- und nelkenartigen Blütenpflanzen sowie von Kieselalgen (*Asterales*, *Caryophyllales*, *Bacillariophyta*) und die Flora von Europa und des mediterranen Raumes sowie der Insel Kuba. International führend ist die Einrichtung im Bereich der Biodiversitätsinformatik.